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El Estado del Bienestar
Los tres pilares en el que se apoya el Estado del 

Bienestar son:

-La salud

-La educación

-El empleo

Aunque deberíamos añadirle el derecho a una 

vivienda. 

En la situación tan convulsiva que estamos 

viviendo, todos los dardos están dirigidos a la semi 

destrucción de estos pilares básicos para una vida digna.

A la hora de estudiar los presupuestos generales del  

Estado español o de cualquier comunidad autónoma, si 

analizamos detenidamente cada una de las partidas y a que 

están destinadas, percibimos que con poquito esfuerzo se 

podrían ahorrar muchísimos millones de euros; pero resulta 

más fácil recortar pensiones, servicios sociales, 

medicamentos… y lo cierto y verdad es que no sabemos hasta 

dónde llegará la “censura”. Resulta muy difícil comprender, 

que estemos en manos de especuladores y que no existe un 

gobierno, dígase de país grande o pequeño que sea capaz de 

enfrentare a esta especulación ¿Quién manda en España?. 

Creo que más de un lector está pensando en la banca, en las 

agencias de riesgo, en las multinacionales, prestamistas 

en…Y la verdad es que nos estamos frotando las manos 

porque muy pronto la sombra de Zapatero se alejará de 

nosotros; es cierto pero… ¿Quién vendrá que pueda eliminar 

las grandes dudas e interrogantes por los que atraviesa con 

grave riesgo el estado del Bienestar?.

La verdad es que nos tiene el corazón en un vilo, y 

cada día que termina nos vamos a la cama con el interrogante 

¡Con que sorpresa desagradable nos despertaremos!.

Me gustaría ser optimista y poder ilusionaros,  pero 

estoy seguro que poquísimos de nuestros lectores darían 

crédito a mi vana ilusión.

Fray Rafael Pozo Bascón
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Conferencia de la Familia Franciscana

¡que el Señor os de la Paz!

Es con gran placer que 
nos dirigimos a vosotros en la 
ocasión del vigésimo quinto 
aniversario del histórico día de 
oración y ayuno que tuvo lugar 
en Asís el 27 de octubre de 
1986. Hace mÁs de un año que 
hemos estado preparando este 
evento tan especial. Nos 
r e c u e r d a  l a  h e r m o s a  
celebración que tuvo lugar hace 
un cuarto de siglo; pero más 
importante, es una oportunidad 
para renovar el fervor de 

nuestra vocación Franciscana, que nos reta a caminar sobre las huellas de Jesús en la 
manera que lo hicieron Francisco y Clara. 

El profundo significado de la 
celebración.

En su discurso de apertura en la 
celebración del Espíritu de Asís hace 
veinticinco años, Juan Pablo II dijo: “Hemos 
escogido esta ciudad de Asís como el lugar 
para nuestro Día de Oración para la Paz por 
el especial significado del hombre santo 
que se venera en este lugar –San 
Francisco– conocido y reverenciado por 
tantos en todo el mundo como un símbolo 
de paz, reconciliación y hermandad”. 
Durante su elocución del Ángelus el 1 de 
enero 2011, Benedicto XVI anunció: “…el 
próximo octubre iré como peregrino a la 
ciudad de San Francisco, invitando a mis 
hermanos en Cr isto de diversas 
confesiones, los exponentes de las 
tradiciones religiosas del mundo e, 
idealmente, todos los hombres y mujeres 
de buena voluntad, a que se unan a esta 
Peregr inac ión .  Su  ob je t i vo  se rá  
conmemorar la histórica acción anhelada 
por mi Predecesor y renovar solemnemente 
el compromiso de los creyentes de todas 
las religiones a vivir su propia fe religiosa 
como un servicio a la causa de la paz”

.

El tema de la celebración de este 
año en Asís, que tendrá lugar el 27 de 
octubre, es Peregrinos de la paz. En las 
huellas de Francisco y Clara, estamos 
todos llamados a caminar el camino de la 
paz como peregrinos, rezar y ayunar por la 
justicia en nuestro mundo y dialogar entre 
nosotros en un esfuerzo para descubrir 
maneras creativas para construir la paz en 
nuestros días.

La celebración original de 1986 
atrajo la imaginación del mundo porque 
reunió a líderes religiosos de muchas 
tradiciones diferentes en un ambiente de 
diálogo, oración y la búsqueda de la paz. 
Los participantes fueron invitados a venir al 
lugar donde Francisco había pasado gran 
parte de su vida en comunión en el amor 
con Dios. Al igual que Francisco, fueron 
invitados a rezar fervientemente por la paz, 
a entrar en un espíritu de silencio, ayuno y 
peregrinación, prácticas que acompañan la 
oración sincera.
 

La oración permitió a Francisco 
estar en verdad ante Dios; le llevó a la 
purificación interior, a una mayor 
comprensión y respeto a los demás. El 

A todos los Hermanos y Hermanas de la Familia Franciscana,



Respuesta de los seguidores de 
Francisco y Clara

La carta de 1987 de la Conferencia 
de la familia Franciscana, en el primer 
aniversario de El Espíritu de Asís, 
preguntaba: “¿…cómo podemos, hoy, hijos 
e hijas de Francisco, ser auténticos testigos 
de la paz dondequiera que vivamos?”. Para 
responder primero hemos de esforzarnos 
en eliminar todos los obstáculos a la paz y 
armonía en nuestra vida comunitaria. Si no 
podemos afrontar los problemas que 
surgen en el contexto de nuestra 
comunidad, no seremos capaces de 
afrontar los problemas que surgen en la 
sociedad. Hemos de encontrar modos que 
promuevan la comunicación, y medidas 
eficaces para manejar conflictos y que 
susciten una disposición a compartir en la 
vida de aquellos que son pobres e 
indefensos. 

En segundo lugar, como Francisco 
y Clara, debemos confrontar cuestiones 
actuales y descubrir cómo Dios nos llama a 
construir la paz en nuestro mundo. 
Francisco no se limitó a rezar por la paz, 
sino que trabajó activamente para afrontar 
conflictos y reunir a la gente. Las historias 
del lobo de Gubbio, de Francisco y el 
Sultán, o del obispo y el alcalde de Asís, de 
Arezzo y Perugia, sirven para resaltar el 
gran deseo de Francisco de promover la 
paz, que sentía como un trabajo ordenado 
por Dios. Tenemos que ver la urgente 

necesidad de afrontar los problemas de 
nuestro tiempo. 

Reconocemos que el mundo ha 
cambiado mucho en los últimos veinticinco 
años. La condición de los hombres y 
mujeres es todavía más dramática, si cabe, 
que en 1986. Hemos nuevamente de “leer 
los signos de los tiempos” clara y 
efectivamente. Han surgido nuevas 
situaciones que amenazan la unidad de la 
humanidad, su bienestar y su misma 
existencia. Éstas desafían la capacidad de 
la Iglesia y de nuestra Familia Franciscana 
de ser eficaces signos de unidad. Los 
movimientos populares de liberación están 
extendiéndose por muchos países y 
cambiando el paisaje político. Los 
desastres naturales han traído destrucción 
y sufrimiento y planteado preguntas 
desconcer tan tes  sobre  e l  fu tu ro  
económico. El cambio climático está 
causando grandes trastornos en la vida y 
subsistencia de muchos pueblos y 
contribuye en gran parte a la crisis 
med ioambien ta l  que a f ron tamos.  
Importantes movimientos de gente a través 
de fronteras geográficas tradicionales 
causan confl ictos y amenazan la 
estabilidad de las sociedades.
 

Existe una creciente sensación de 
urgencia para crear nuevas rutas para el 
diálogo o que se refuercen las existentes 
para promover la paz, la reconciliación, el 
cuidado de la creación y el desarrollo 
humano integral.

Espíritu de Asís nos recuerda que, igual que Francisco y Clara, la oración es un elemento 
esencial en la búsqueda de la paz. Pero también al igual que los dos santos de Asís, la oración 
debería llevarnos a dedicarnos a la búsqueda de la paz en formas concretas y efectivas.
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Invitación a celebrar en Asís y alrededor del Mundo. 

En este contexto invitamos a la Familia Franciscana a celebrar este importante 
aniversario. El evento de Asís seguramente será inspirador y transformativo. Mas no todos 
pueden estar presentes en Asís. Somos conscientes de que en el transcurso de los últimos 
veinticinco años muchos han llevado a cabo celebraciones locales del Espíritu de Asís. Os 
invitamos a continuar esta costumbre. Asimismo os animamos a visitar el sitio web que ha 
sido preparado por los Romans 6 (ver ). Los materiales 
que se hallan ahí están en varios idiomas. Ofrecen información sobre el evento y sugerencias 
para oración y otras reuniones. Úsenlos creativamente en su país, Congregación, región, 
fraternidad local, parroquia o escuela, en todos aquellos lugares donde estamos presentes 
como Franciscanos.

 
Hemos de promover el trabajo por la paz a todos los niveles de la sociedad, y nuestra 

presencia Franciscana en tantos lugares es una oportunidad perfecta para llevarlo adelante. 
En el espíritu de Francisco debemos retar a los líderes mundiales a buscar medios para el 
diálogo, la no violencia y la paz (cf. Carta a las autoridades de los Pueblos, escrita por 
Francisco en 1220). Franciscans International, nuestra presencia conjunta en las Naciones 
Unidas, es un ejemplo de cómo nosotros, como una familia, hemos trabajado para influenciar 
nuestro mundo. Continuemos buscando otros modos concretos para promover la justicia, la 
paz y el cuidado por la creación.
 

Hermanos y hermanas, que esta celebración del vigésimo quinto aniversario de El 
Espíritu de Asís sea una oportunidad para todos nosotros de renovar nuestro compromiso 
con la vida del Evangelio propuesta por Jesucristo. Que nosotros, como Francisco y Clara, 
seamos consumidos por el amor a Jesús, por la humanidad, y por nuestra hermana, La Madre 
Tierra.

Roma, 26 de junio de 2011

http://spiritodiassisi.wordpress.com/

Fr. José Rodríguez Carballo,OFM  Fr. James Puglisi, SA
Ministro General Ministro General
Presidente CFF

Fr. Mauro Jöhri, OFMCap Fr. Michael Higgins, TOR
Ministro GeneralMinistro General

Fr. Marco Tasca, OFMConv Encarnación Del Pozo, OFS
Ministro General Ministro General
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“Al hermano Antonio, mi obispo” (CtaAn).

Resulta verdaderamente interesante observar cómo san Francisco se dirige a san 
Antonio utilizando dos apelativos muy precisos: “hermano” y “obispo”. Francisco llama a 
Antonio “hermano”, teniendo bien presentes que el lazo de fraternidad derivado del 
seguimiento común del “Evangelio de nuestro Señor Jesucristo” (Rb I, 1) es mucho más 
fuerte y exigente que los vínculos de la carne (Rb VI, 8). Lo llama “obispo”, en señal de 
respeto por el “espíritu y vida” (Test 13) que san Antonio estaba dispensando a los 
jóvenes hermanos de la Orden.
El ex Ministro General de la Orden Capuchina, Fr. John Corriveau, hoy obispo de 
Nelson (Canadá), con ocasión de la publicación del libro Episcopi OFMCap. en el 2000, 
donde se recoge el elenco de obispos capuchinos de entonces y que participaron en el Iº 
Encuentro de Obispos Capuchinos más grande después del Concilio Vaticano II, 
celebrado en el Colegio Internacional San Lorenzo de Brindis, decía: “También hoy 
nosotros, nos dirigimos a cada uno de los setenta y siete obispos de nuestra Orden, con el 
mismo saludo de san Francisco: 'Mi hermano y mi obispo'. La vocación episcopal de estos 
hermanos tuvo su origen en el seguimiento caluroso y radical de la Regla y vida de los 
Frailes Menores y el nombramiento episcopal les ha llegado solamente después de haber 
prestado un particular servicio como ministros, formadores, teólogos o servidores de los 
pobres y del Evangelio. El ministerio episcopal de nuestros hermanos Obispos continua 
estando marcado por los ideales más nobles de nuestra vocación franciscana: el amor al 
Evangelio, la obediencia a la Iglesia y la acogida a los pobres”.
En aquel encuentro del 2000, nuestros hermanos Obispos reflexionaron juntos sobre la 
común vocación capuchina y episcopal, tratando de reforzar la propia espiritualidad, 

IIº Encuentro de Obispos Capuchinos en 
San Giovanni Rotondo: La alegría de ser 
hermanos.



171

favoreciendo principalmente la 
unión fraterna que los une con una 
comunión cada vez más profunda 
entre las Iglesias locales que ellos 
sirven en todo el mundo. 
Durante el último Capítulo 
General del 2006, en el que un día 
presidió la eucaristía el cardenal 
arzobispo de Boston Patrick 
O'Malley, se comenzó a hablar de 

la posibilidad de celebrar un nuevo encuentro de Obispos Capuchinos; cuando ya el 
Ministro General y su Consejo tuvo planificado todo el trabajo del sexenio, se encontró 
un hueco en este mes de septiembre de 2011 y a partir de ese momento se empezó a 
trabajar.
Ahora se acaba de celebrar, junto a la tumba de San Pío de Pietrelcina, el IIº Encuentro de 
Obispos Capuchinos. En un clima de comunión fraterna y de alegría por haberse vuelto a 
encontrar, 65 obispos capuchinos de todo el mundo partieron en peregrinación hasta el 
santuario de San Pío de Pietrelcina, en San Giovanni Rotondo. Entre ellos se encontraba 
también el arzobispo de Bostón, Cardenal Sean Patrick O'Malley. Salieron en autobús 
desde Roma el 12 de septiembre y llegaron a San Giovanni Rotondo concretizando la 
propuesta avanzada por alguno de ellos, tras la celebración del último Capítulo General, 
y ahora hecha realidad por el Ministro General, Fr. Mauro Jöhri, que ha invitado a todos 
los obispos capuchinos.
En todo el mundo hay 89 hermanos capuchinos llamados a servir a la Iglesia como 
obispos, la mayoría de las veces en lugares difíciles tanto por las condiciones ambientales 
como sociales. Un grupo de estos hermanos, entre los que hay ya bastantes eméritos, no 
ha podido participar, pero han manifestado su propia cercanía y oración por el buen 
éxito de la reunión.
Entre los temas de reflexión propuestos estaban: la Identidad Capuchina y el Ministerio 
Episcopal; el Obispo y la Orden/Provincia: Comunión y Colaboración; la vuelta a la 
Provincia de los Obispos eméritos (la situación canónica-jurídica y la reinserción en la 
Provincia); los Santos obispos Capuchinos, modelos de santidad. ¿Cómo se pueden vivir 
los valores fundamentales de nuestra vida como la minoridad, la fraternidad y la sencillez 
cuando uno es llamado a servir a la Iglesia cómo Obispo? De la alegría y sencillez fraterna 
con la que los participantes han vivido el encuentro se ha visto con claridad que los 
valores de nuestro carisma no sólo no están en conflicto con el servicio episcopal, más 
bien al contrario, dadas las dificultades y los desafíos pastorales y sociales que muchos de 
los hermanos obispos viven, son elementos que les ayudan a vivir en plenitud su servicio 
episcopal. 
El Definitorio general en pleno estuvo presente durante todo el Encuentro. Gracias a la 
acogida fraterna y generosa de los hermanos de la Provincia capuchina del Santo Ángel y 
San Pío (Foggia), la reunión ha sido una experiencia que ha enriquecido a todos y que 
ciertamente volverá a repetirse.

Fr. Alfonso Ramírez Peralbo, OFMCap. 
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Corazón que salta de júbilo y se goza en el Señor, corazón 
que latiendo al unísono con Él, se halla abrasado de amor, 
corazón que si dejara de latir, ni los apóstoles anunciarían el 
evangelio, ni los mártires derramarían su sangre… ¡Porque 
grandes y maravillosas son tus obras! Porque vives 
eternamente y cada día renuevas y alimentas a tu Iglesia, que 
es cada vez más viva y joven… esta exclamación que nacía 
en mi interior, brotaba luego de mis labios y se convertía en 
cántico de alabanza, al percatarme del gran movimiento y 
generosa acogida que tuvo la invitación del Santo Padre a la 
gozosa fiesta de la fe, de la esperanza y del amor; como lo ha 
sido la Jornada Mundial de la Juventud, Madrid 2011. 

Amados hermanos en el Señor, que os acercáis a estas 
páginas de la revista EL Adalid Seráfico; como sabéis una de 
las novedades que nos trajo esta JMJ, es el encuentro del 
Papa, con las jóvenes religiosas tanto de vida activa como 
contemplativa. Mi corazón, mi alma y todo mi ser se ha 
sentido profundamente comprometido con este 
acontecimiento, no sólo por mi condición de Cristiana 
Católica, sino también por ser una “Joven Consagrada” al 
servicio de Cristo y de su Iglesia.  Sí queridos amigos, la 
providencia divina ha querido regalarnos a todas las 
religiosas, este maravilloso e inolvidable encuentro en el que 
he tenido la dicha de participar. Ha sido algo realmente 
admirable e impensable para mí, (Peggy del Carmen Donado 

Sevilla, en religión: Sor Mª del Carmen de la Cruz Gloriosa, Colombiana, Barranquillera de pura cepa de 28 años y 
Carmelita del Monasterio de San Pedro en el hermoso pueblo de Osuna en Sevilla) era tan solo un deseo que nunca 
pensé ver hecho realidad: asistir a una celebración con el Santo Padre en el marco de la JMJ. Descubrir y palpar en 
persona su entrañable paternidad y vigoroso entusiasmo que con sus 85 años encima, se podía “confundir” con un 
joven más; lleno de Dios, de alegría serena y paciente,  rebosante de inmensos deseos por llevar el poderoso 
mensaje de Jesús al mundo entero, a los jóvenes que con su presencia y alegre espontaneidad, mitigaban toda fuerza 
desgastada o cansancio que pudiera sentir Benedicto XVI. 

El convento de San Lorenzo del Escorial, parecía vibrar y su sólida edificación danzar al canto de una grandísima 
comunidad de más de 1.600 religiosas que esperábamos ansiosas la llegada del Papa… 11:30 de la mañana ¡y por 
fin llegó! Para muchos que estábamos desde antes de las 6:00 de la mañana ya estábamos deseandito de verlo. 
Parecía sonar, ¡qué cerquita estaba! Las lágrimas de emoción y el alegre canto: ¡ésta es la juventud del Papa! 
¡Benedicto te queremos! ¡Éstas son las hijas de la Iglesia! No se pudo contener en este joven corazón ansioso de 
verdad y de escuchar a Jesús a través de su vicario en la tierra. Nos decía: “El encuentro personal con Cristo que 
nutre vuestra consagración, debe testimoniarse con toda su fuerza transformadora en vuestras vidas”. 
Concretamente el encuentro que he tenido con Jesús de Nazaret ha sido en una convivencia de Inicio de Curso del 
Camino Neocatecumenal, cerca a la JMJ de Toronto 2002, en donde el Señor me sedujo y lo dispuso todo para 
escuchar su voz: ¡Ven y Sígueme! A partir de ahí todo ha sido nuevo; al mismo tiempo, el Señor me ha concedido 
vivir muchos acontecimientos  en los que he tocado mi debilidad pero también he visto la fuerza de Dios que brilla 
en medio de ella; he caído, me he levantado… Sin embargo, esta JMJ ha supuesto también un nuevo encuentro con 
Dios, una llamada a conversión, un reconquistar esta certeza de su amor, de su llamada. Por este motivo, también 
me siento invitada a intensificar mi camino de fe en Dios, Padre de Nuestro Señor Jesucristo y así, tener raíces y 
bases sólidas en contraposición al relativismo que se ha difundido e implantado en nuestra sociedad y en nuestro 
mundo, “viviendo la radicalidad evangélica que en la vida consagrada significa ir a la raíz del amor a Jesucristo 
con un corazón indiviso, sin anteponer nada a ese amor con una pertenencia esponsal… Frente al relativismo y la 
mediocridad, surge la necesidad de ésta radicalidad que testimonia la consagración como una pertenencia a Dios 
sumamente amado” (Benedicto XVI)
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Diversidad de dones y carismas, diversidad de ministerios; 
pero todas a una como miembros de un solo cuerpo, 
entonamos el Paternóster, con un mismo espíritu, con los 
mismos sentimientos, con un mismo deseo: servir a Cristo, 
servir a la Iglesia, dar la vida por todos los hombres, para que 
el mundo viva. ¡Qué maravilla poder descubrir la unidad en 
la diversidad y a un mismo Señor que obra todo en todos!

En el recorrido de Osuna a Sevilla, (para encontrarme con las 
hermanas Agustinas del Convento de la Encarnación, con 
quienes compartí esta hermosa aventura) y de Sevilla al 
Escorial, pude contemplar a miles y miles de jóvenes y de 
otros no tan jóvenes, pero igualmente inquietos por hallar la 
Verdad, que da sentido a nuestra vida. Signo que muestra 
indudablemente la “huella” de Dios que hay en cada hombre 
que está creado para lo que es grande, para el infinito. Es 
entonces cuando comprendemos lo que dice el Papa: “es un 
contrasentido pretender eliminar a Dios para que el hombre 
viva… La cultura actual, en algunas partes del mundo, sobre 
todo en occidente, tiende a excluir a Dios, o considerar la fe 
como un hecho privado, sin ninguna relevancia en la vida 
social. Se constata una especie de “eclipse de Dios”. Una 
cierta amnesia, más aún un verdadero rechazo del 
cristianismo y una negación de la fe recibida, con el riesgo de 
perder aquello que más profundamente nos caracteriza…

 Las calles de Madrid y de  toda España hablaban de vida, 
lozanía, juventud. Por cada rincón te podías encontrar 
vestigios  de alegría y esperanza, de unos jóvenes libres, que no se avergonzaban de proclamar su fe públicamente y 
de anunciar el amor de Jesús por doquier. Es totalmente una necedad el intentar “encerrar” la fe, encarcelar  tu 
experiencia de Dios en las “sacristías”. Cuando has degustado lo bueno que es el Señor, te has encontrado 
verdaderamente con Él,  surge en ti la necesidad apremiante de darlo a conocer a los demás, manifestarlo en tu vida, 
como lo hicieron 2 millones de jóvenes del mundo entero, que sintieron la universalidad y la comunión de la Iglesia 
… Al considerar este hecho, me preguntaba qué impacto ocasionaría en los jóvenes de Asia  que son un 0.3 % de 
Cristianos católicos y en otros muchos tantos jóvenes que vienen de países con régimen comunista y donde se 
encuentra tan sólo una minoría de católicos. Desde luego que para ellos en gran medida ha sido un consuelo saber 
que no están solos y de poder compartir con otros jóvenes que profesan la misma fe, gozándose de la comunión de la 
Iglesia, que es Una.

He podido constatar por algunos testimonios de amigos y conocidos que valoran positivamente este encuentro; en 
cierta manera les ha transformado la vida, y sé que así como ellos, han sido muchos los que se han sentido 
profundamente tocados por esta Jornada Mundial de la Juventud, que conjuntamente se ha convertido en un 
renuevo espiritual importantísimo para Europa y toda la Iglesia Universal. Muchos jóvenes se han sentido 
interiormente cuestionados; tanto los que comparten nuestra fe, como los que vacilan, dudan o no creen.

La oración  de muchos  monasterios de clausura han acompañado este encuentro y considero que ahora más que 
nunca es necesaria esta plegaria, ya que es el momento de fortalecer, sostener y ayudar a más de  dos millones de 
jóvenes a testimoniar y dar respuesta de su esperanza en sus ambientes cotidianos, en el día a día de su existencia y 
reciban desde el cielo la gracia divina de anunciar el mensaje de la verdad a sus coetáneos, para que este fruto dure y 
permanezca en sus corazones y así puedan aceptar la propuesta del Papa a ofrecerse como voluntarios al servicio de 
Aquél que «no ha venido a ser servido sino a servir y a dar su vida como rescate por muchos» (Mc 10,45) 
respondiendo con amor a quien por amor se ha entregado por nosotros.

La JMJ 2011 ha venido a despertarnos del sueño… Bendigo al Señor por el don de las Jornadas Mundiales de la 
Juventud  y por su fundador el Beato Juan Pablo II, a quien  desde el cielo pedimos siga intercediendo por ellas.
Hoy más que nunca acogemos esta llamada apremiante del apóstol San Pablo, a vivir arraigados y edificados en 
Cristo, ¡firmes en la fe!

Fraternalmente desde el Carmelo de Osuna
Sor Mª del Carmen de la Gloriosa
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Pedro, el jefe de los apóstoles, es una figura simpática, precisamente por sus debilidades que lo tanto a nosotros. Por eso, sobre él han florecido numerosas historias y 
leyendas en las que el apóstol, de ordinario, tiene siempre la peor parte. Una vez, se cuenta, Jesús junto a Pedro y Juan llegaron a un lugar solitario. Era ya tarde y Pedro 
tenía hambre. Y dice:

-Señor, el estómago está vacío. Danos un poco de pan.
Jesús, sonriendo, respondió:
-Tienes razón, Pedro. Sin embargo, por penitencia, coge primero una piedra y llévala hasta el río allí abajo. Verás como luego el Padre celestial nos 

ayudará.
Pedro y Juan cogen cada uno una piedra. Juan, que es joven y fuerte, coge una piedra grande. Pedro coge una piedra muy pequeña. Llegados al río, Jesús 

manda sentarse a los apóstoles sobre la hierba con la piedra que han llevado, colocada delante de ellos. Luego el Señor levanta los ojos al cielo, bendice las piedras y, 
enseguida, estas se transforman en pan fragante. Un pan grandísimo para Juan y un pan pequeño para Pedro.

-Ahora que cada uno como este don del cielo, dijo Jesús sonriendo.
Pedro mordisquea el panecillo con lágrimas en los ojos, desconsolado. Jesús le dice:
-Ánimo, Pedro. No lo tomes a mal. Ahora que habéis comido, por penitencia, coged otra piedra y llevadla hasta la cima de aquel monte.
Pedro, esta vez, escoge una piedra que pesa más que él, pensando luego darse un atracón. Llegados a la cima del monte, Pedro y Juan colocan las piedras 

por tierra. Jesús les dice:
-Ahora sentaos sobre las piedras que habéis traído, porque os debo hablar del reino de los cielos.
Pedro, que había sudado como un caballo, dice resoplando.
-Pero, ¿No transformas las piedras en pan?
-Habéis comido ya -dice Jesús sonriendo-. Ahora es el momento de escuchar una parábola. Luego buscaremos una casa de campo y pediremos 

hospitalidad para pasar la noche.

Fr. Alfonso Ramírez Peralbo, OFMCap.

Pedro se muerde los labios para no decir palabrotas y escucha distraído las 
palabras del Señor. Terminada la instrucción, Jesús y los discípulos 
reemprendieron el camino. Ya es casi de noche. Llegan a una casa de campo. 
Pedro está verdaderamente agotado, además de muerto de hambre, Jesús 
llama a la puerta de la casa. Al campesino que abre, Jesús le pide 
hospitalidad para pasar la noche. El campesino les dice:

-Está bien. Podéis dormir en la cuadra. Hay paja 
limpia. Pero, por favor, os lo ruego. Yo y mi mujer 
tenemos el sueño ligero. Además tengo dos niños 
en casa que tienen, también ellos, el sueño 
delicado. Procurad no haced ruido. Si me 
despertáis a mí o a uno de los míos, os echaré 
a bastonazos.

-Está bien. -dice Jesús- no os 
molestaremos. Buenas noches.

Jesús, Pedro y Juan se acomodan 
en la cuadra. Pedro se tiende en la paja cerca 
de la puerta y enseguida se duerme. Juan y 
Jesús se acomodan más adentro. Después de 
haber orado se duermen también ellos. Pedro 
comenzó a roncar tan fuerte que temblaban 
las paredes de la cuadra y tal vez las de la 
propia casa, donde duerme el campesino con 
su familia. El campesino, con los ronquidos, se 
despertó. Se hace cargo de la situación. Se 
levanta, coge un palo y se dirige amenazador 
hacia la cuadra. Abre la puerta y así, en medio 
de la oscuridad, la emprende a bastonazos. 
Obviamente todos los golpes se los lleva Pedro 
que está más cerca de la puerta. Pedro grita de 
dolor. Jesús y Juan se despiertan. El 
campesino enciende una vela. Jesús pide 
disculpas. El campesino responde:

-Está bien. Pero no volváis a 
despertarme, si no será peor para vosotros.

El campesino se aleja. Todo 
vuelve a la paz y al silencio. Pedro, tocándose
los huesos doloridos por los palos, dice a 
Juan:

-Sé que ronco fuerte. Cambiamos de sitio. Tú te pones cerca de la 
puerta. Así, si vuelvo a despertar al campesino, esta vez no me tocarían a mí los 
palos.

Juan le dice:
-Si he entendido bien, los palos entonces ¿me tocarían a mí?

-Tú que eres joven -dice Pedro riendo 
socarronamente debajo de los bigotes-. Tú puedes llevar 

sobre las espaldas grandes piedras. Un bastonazo no 
te supondrá nada. Y, luego, si debo decirte la 
verdad, esos palos no hacen tanto daño como tu 
crees.

Jesús les dijo:
-Basta, muchachos. También yo 

estoy cansado y quiero dormir. Está bien. 
Juan, ponte cerca de la puerta y tu Pedro, 
ponte cerca de la pared. Buenas noches.

Los tres se durmieron. Después de 
cinco minutos Pedro comenzó a roncar. De 
nuevo el campesino se despertó. Cogió un 
palo más gordo y lleno de nudos y se va hacia 
la cuadra. Mientras camina piensa:

-Debo ser justo. La primera vez 
apaleé al hombre que dormía junto a la 
puerta. Esta vez apalearé al que está junto a la 
pared. Un poco a cada uno no hace mal a 
nadie.

El campesino entra en la cuadra y 
hace como pensaba. Naturalmente los palos 
caen otra vez sobre las espaldas de Pedro. El 
pobre apóstol dice a Jesús:

-Lo he entendido, lo he entendido. 
Me parece que debo prepararme para sufrir. 
Si este es el camino para llegar al cielo, bien 
venidos sean los palos.

Jesús sonrió. Los tres se acuestan 
uno junto al otro, y pasan el resto de la noche 
durmiendo sin más incidentes.

LEYENDAS CRISTIANAS: EL POBRE PEDRO
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Fdo. José Calvo (Fray Bernardino)

Un CAPUCHINO
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Misa de ACCIÓN DE GRACIAS

Jaen

Rosario Ruiz Ríos, primera 
corresponsal de nuestra revista 
en Mairena del Aljarafe, hasta 
que su mente empezó a 
flaquear.

Se durmió en el Señor el 
día 15 de agosto de 2011, 
solemnidad de la Asunción al 
Cielo de la Virgen María, a quien 
siempre confesó pertenecer.

Que nuestro Señor Jesús y 
su bendita Madre le acompañen 
en todo momento y le den 
fuerzas para que siga con su gran 
labor en favor de los más 
desfavorecidos.

I n f i n i t a m e n t e  
agradecida por todo, le envío un 
saludo afectuoso en Jesús y 
María. 

 

C.D. Santiponce
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El costo total se elevará a ocho millones, más el equipamiento, 
para un centenar de ancianos en régimen de internado
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Ya se han invertido un millón doscientos cincuenta 
mil euros en la nueva residencia Fray Leopoldo

D e  l o s  o c h o  
millones largos 
d e  e u r o s  
previstos, hasta el 
momento, desde 
la colocación de 
la primera piedra 
e n  o c t u b r e  
pasado se han 
invertido ya un 
millón y cuarto de 
euros, costo de la 
obra realizada 
para levantar en su totalidad los 
14.254 metros cuadrados en varios 
niveles: semisótano, planta baja y 
tres de altura, jugando el proyecto 
realizado por los arquitectos Rubén 
Carrillo y Antonio Galisteo con el 
desnivel que presenta la parcela de 
8.206 metros cedida por el  
Ayuntamiento de Granada, en la 
zona de El Serrallo, para esta 
iniciativa de la Fundación Benéfico-
Social 'Fray Leopoldo de Alpandeire', 
constituida y liderada por la orden 
franciscana de los Capuchinos.
Para el padre José Antonio Márquez, 
casi medio siglo misionero en 
Guatemala y desde hace unos años 
presidente de la mencionada 
fundación, “se trata de una 
respuesta activa y un recuerdo 
permanente a la obra caritativa del 
beato”; una continuidad de la labor 
realizada en vida por el activo fraile 
limosnero de quien va a cumplirse en 

este mes un 
a ñ o  d e  s u  
multitudinaria 
beatificación 
e n  l a  b a s e  
a é r e a  d e  
Armilla.
Este dinero ya 
ut i l i zado es  
parte de las dos 
aportaciones, 
en los ejercicios 
e c o n ó m i c o s  

2009 y 2010, realizadas por el 
Ministerio de Sanidad y Bienestar 
Social por un importe total de 
1.850.000 euros, a los que hay que 
sumar los más de 40.000 recibidos en 
las cuentas habilitadas al efecto 
(0075 0094 79 0500198245 en el 
Banco Popular y 2100 1872 78 
0200003996 en La Caixa), donativos 
anónimos casi todos ellos por amigos 
del  t i tu lar  de la  fundación 
promotora.
El nuevo concurso de ayudas y 
subvenciones del Ministerio para 
este año 2011 ya está abierto y de 
nuevo la entidad constructora de la 
residencia ha concurrido, esperando 
una resolución satisfactoria que 
permita dar un nuevo y definitivo 
impulso a la edificación, aunque 
antes de fin de este año va a 
urbanizarse la parte de parcela no 
construida antes de abordar el cierre 
de los espacios ya levantados.
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Carta emotiva

Recuerda el padre Márquez que en su momento envió miles de cartas 
a personas, entidades e instituciones en demanda de ayuda para financiar 
este proyecto. En ellas se decía que se estaba ante “un reto y un desafío, un 
proyecto ambicioso que ha empezado ya a cristalizar en realidad feliz” y 
que colaborando con esta obra se continúa “el ejemplo caritativo y 
solidario, la desbordante bondad de Fray Leopoldo”.

La nueva residencia acogerá a cien ancianos en régimen de internado 
y a otros cincuenta como centro de día, además de ofrecer la posibilidad de 
recibir de forma temporal a aquellos cuyas familias tengan dificultad para 
atenderlos por determinadas y siempre justificadas circunstancias.

La terminación total de la obra está prevista –“si todo va bien”, 
advierte José Antonio Márquez– para comienzos de 2014, por lo que la 
inauguración podría enmarcarse en el final del verano o comienzo del 
otoño de ese mismo año, una vez se consiga el equipamiento completo, que 
supone otra cifra importante, y se organice el funcionamiento, en lo que ya 
se está trabajando pues se ha pretendido, desde el primer momento, que 
sea “una residencia con alma, con absoluto respeto a la dignidad del 
anciano; nuestro granito de arena a una Andalucía más justa con los 
mayores y un hogar para quienes podrían verse solos y pobres”.



Existe  un estudio en el que 
se afirma que dentro de tres 
décadas habrá en España unos tres 
m i l l o n e s  d e  personas mayores 
de 80 años y el padre Márquez no 
quiere que ocurra a q u í  c o m o ,  
a s e g u r a ,  e n  Japón, donde hay 
muchos presos c o n  e d a d e s  
próximas a los 70 años, gente que 
de l inque  para  tener en la cárcel 
alguien con quien h a b l a r ,  o  e n  
China, que han t e n i d o  q u e  
castigar por ley el a b a n d o n o  d e  
ancianos por sus familias.

Por eso el entusiasmo por 
e n c o n t r a r  financiación, que 
ahora  l lega  a  t r a v é s  d e l  
M i n i s t e r i o  d e  S a n i d a d  y  d e  
d o n a n t e s  a n ó n i m o s ,  
mientras la Junta ha prometido ya 
la concertación de plazas y se tiene, 
además, muchas ilusiones puestas 
en la Federación E s p a ñ o l a  d e  
Fundaciones, de la que es miembro 
ésta, para que encauce alguna 
a y u d a  e n  e l  futuro.

Hasta entonces, y después de la inauguración también se 
mantendrá, funciona, desde hace treinta años, la residencia de la calle 
Ancha de Capuchinos que acoge a 98 ancianos, casi todos pobres, por cuyas 
instalaciones ya han pasado medio millar de personas y ha consumido 
alrededor de cinco millones de euros.

“Y no se olvide decir que además creamos puestos de trabajo, 
aproximadamente uno por cada dos residentes, lo mismo que haremos en 
la nueva de El Serrallo”, solicita el presidente de la Fundación Fray 
Leopoldo.
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Crece un 30% el número de visitantes

Semisótano:

Planta baja:

Primera:

Segunda:

Tercera:

El padre Márquez asegura 
no ser la persona indicada para 
hacer balance del año que va a 
cumplirse desde la beatificación 
de Fray Leopoldo, pero no están 
disponibles el vicepostulador de 
la causa ni el provincial de la 
orden capuchina. Finalmente 
confiesa que “desde septiembre 
de 2010 ha crecido alrededor de 
un 30% el número de visitantes a 
l a  c r i p t a  d e l  b e a t o ,  u n  
incremento considerable que 
esperamos vaya a más poco a 
poco”.

R e c o r d e m o s  q u e  l o s  
empresarios granadinos creyeron en la posibilidad de que la figura del 
fraile limosnero atrajera a Granada a viajeros de un determinado perfil, 
algo que se está cumpliendo aunque, probablemente por la crisis, la 
llegada está siendo algo más lento de lo que se esperaba.

Datos de la nueva residencia

 2.340 metros cuadrados, que incluirá asistencia médica, 
hidroterapia, gimnasio-rehabilitación, capilla, cocina, almacén, lavandería y 
área de persona.                              

 2.551 metros cuadrados, donde irán las áreas administrativa y 
asistencial, salas de visitas, sala polivalente, de informática, biblioteca, sala de 
televisión, de estar, comedor principal, talleres, cafetería, tienda, peluquería y 
v e l a t o r i o .         

 1.355 metros cuadrados con habitaciones dobles e individuales, sala 
de control y un comedor.

 1.141 metros cuadrados con el mismo tipo de equipamiento.

 1.057 metros cuadrados también con idéntica distribución.

l.

.

..........................................................................

Con una superficie construida superior a los 14.000 metros cuadrados en 
varios niveles, la distribución de la nueva residencia en El Serrallo será la 
siguiente:



La Iglesia Católica
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¿Una carga Económica?
Mucho se está hablando 
en estos días de los 
dineros que el gobierno 
español transfiere a la 
iglesia Católica; esto, 
está llevando a algunos 
partidos políticos que, en 
c a s o  d e  g a n a r  l a s  
elecciones, suprimirían 
dicha subvenciones;  
pero, “Al  Cesar lo que es 
del Cesar y a Dios lo que 
es de Dios”, vamos a 
recordar algunos datos 
q u e  c o n s i d e r o  d e  
máxima importancia 
para nuestros amigos 
lectores .  La igles ia  
española, mantiene los 
siguientes servicios que 
d a  l o s  s i g u i e n t e s  
resultados económicos:

     - 5141.- Centros de 
enseñanza que atiende a 
920.774 alumnos, esto 
supone al Estado español 
un ahorro de 3 millones 
de Euros por centro al 
año, que sumando el 
total de centros equivale 
a  15.423.

- 107.- Hospitales, 
ahorrando al Estado 50 
millones de euros por 
hospital/año, lo que 
supone un total de 5.350.

- 1400.- Centros: 
A m b u l a t o r i o s ,  
dispensarios,  asi los,  
m i n u s v á l i d o s ,  

transeúntes y enfermos 
terminales de SIDA. Lo 
cual suma un total de 
51.312 camas, ahorrando 
al Estado 4 millones de 
euros por centro/año, lo 
que suma un total de 
4016 millones/año.

- 155.- Millones 
de euros aportados por 
los cristianos a Cáritas 
española y salidos del 
bolsillo de los cristianos 
españoles.

- 43.- Millones de 
euros administrados por 
Manos Unidas y que 
salen de los mismo s 
bolsillos.

- 365.- Centros de 
r e e d u c a c i ó n  p a r a  
marginados sociales: ex 
p r o s t i t u t a s ,  e s  
p r e s i d i a r i o s ,  y  e x  
t o x i c ó m a n o s  q u e  
benefician a  53.140 
ciudadanos, ahorrando 
al Estado medio millón 
de euros por centro que 
s u m a n d o  n o s  
encontramos con la 
cantidad 182 millones.

- 937.- orfanatos; 
10.835 niños en situación 
de desamparo. Ahorran 
al Estado 100.000 euros 
por centro, lo que 
supone una cantidad de 
93.700 euros.

- El ochenta por 
ciento del gasto de 
c o n s e r v a c i ó n  y  
manten imiento  de l  
patrimonio histórico-
artístico, lo soporta la 
iglesia; hemos calculado 
un ahorro aproximado 
entre 32.000 y 36.000 
millones de euros al año.

A todo esto, debemos 
s u m a r  q u e  c a s i  l a  
totalidad de personas 
que trabajan o colaboran 
con  manos  un idas ,  
c a r i t a s ,  e t c . . .  s o n  
voluntarios “sin sueldo” 
aunque a algunos les 
extrañe, es cierto que 
h a y  p e r s o n a s  q u e  
trabajan por los demás 
sin pedir a cambio un 
salario.  ¿En cuánto 
podríamos cuantificar su 
trabajo?.

Es triste que estas cifras 
de aportación de los 
católicos españoles no se 
divulguen mucho. Creo 
que es el momento de 
pasa r le  e s te  b reve  
informe económico al 
cura de tu pueblo par 
que lo difunda en las 
misas dominicales.



Francisco,
el hombre 
de los abrazos.

Muy pronto se le
juntaron 
hermanos
de todo tipo y no 
puso
ninguna pega a 
nadie,

recibió a todos, 
abrazó a todos.

Con tal de que el 
Evangelio de Jesús
les interesara de 

verdad, ya no había 
condiciones.



184

Los Indignados

¿Que reivindican?

En estos días, 
estamos un poquito 
sorprendidos por las 
g r a n d e s  
m a n i f e s t a c i o n e s  
celebradas por un 
grupo, cada día mayor 
d e  p e r s o n a s  
disconformes con el 
sistema económico y 
p o l í t i c o  q u e  n o s  
aprisiona.

Q u e r e m o s  
resumir algunos de los 
p u n t o s  d e  s u s  
reivindicaciones:

1.- Derecho al Trabajo
E n  E s p a ñ a  

tenemos 4.226.744 
p e r s o n a s  
desempleadas, en el 
mundo 205 millones.

2.- Trabajo estable.
El 25,4% de las 

personas que trabajan 
sufren precariedad, 
más de dos millones, 
sufren acoso en su 
puesto y un total de 
737.000 fallecieron en 
accidente laboral en el 
2010.

3.- Apoyo al pequeño 
empresario.

S ó l o  l a s  

grandes empresas  
reciben financiación, 
mientras se cierran los 
créditos pequeñas 
empresas han cerrado 
y 350.000 autónomos 
h a n  c e s a d o  s u  
actividad desde que 
comenzó la crisis.

4 . - ¡ P a r a  q u é  
estudiar!

Más de 136.000 
personas cualificadas 
h a n  t e n i d o  q u e  
e m i g r a r  a n t e  l a  
i m p o s i b i l i d a d  d e  
encontrar trabajo, el 
46,5% de los menores 
d e  2 5  a ñ o s  s e  
encuentra en el paro. 
¡Nos están quitando 
las expectativas de 
futuro!.

5.- La salud no es un 
negocio.

Los recortes  
han comenzado, en 
Catalunña un 30% 
menos de camas y un 
4 0 %  m e n o s  d e  
q u i r ó f a n o s .  
Consecuencia: suben 
las listas de espera en 
un 23%. Hay más 
200.000 personas sin 
cobertura sanitaria. El 
sistema público es 

bueno y cuesta menos 
que los privados de 
otros países. ¡Fuera los 
mercaderes de los 
hospitales!.

6.- La educación es la 
mejor inversión.

Los recortes en 
educación les gustan, 
porque los pueblos 
ignorantes consumen 
más y  cuest ionan 
m e n o s .  E s t e  a ñ o  
escolar Madrid: 2500 
profesores menos y 
14000 alumnos más.

7.- Una vivienda en 
propiedad o  en 
alquiler.

Más de 350.000 
famil ias  han s ido 
desahuciadas desde 
que comenzó la crisis, 
pero tendrán que 
seguir pagando su 
hipoteca. Empresas y 
bancos especulan con 
la vivienda que ya no 
es un derecho, sino un 
negocio. En el mundo 
existen cien millones 
de personas sin hogar.
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Los Indignados

8.- La banca siempre 
gana.-

Se  l levan  a  
precio de saldo las Cajas 
de Ahorros después de 
inyectarles más de 
20.000 millones de 
todos los españoles. Nos 
meten en la crisis; 
reciben dinero barato y 
a y u d a s  p ú b l i c a s ,  
r e p a r t i é n d o s e  
b e n e f i c i o s  y  
r e t r i b u c i o n e s  
escandalosas. Rodrigo 
Ranto ganará 10,15 
millones al año como 
ejecutivo de Bankia.

9 . -  P e n s i o n e s  
irrisorias.-

Mientras los 
gestores de los bancos 
y cajas causantes de la 
crisis se aseguran 
p e n s i o n e s  
m i l l o n a r i a s ,  
aprueban una 
reforma para 
que  e l  re s to  
trabajemos mas 
años y cobremos 
m e n o s .  
Mediante falsas 
alarmas sobre la 
sostenibi l idad 
del sistema de 
pensiones,  se 
i n c e n t i v a  a  
c o m p l e t a r  l a  
jubilación con 
planes privados, 
gestionados por 

10. -Los  r icos  no 
contribuyen.-

Las leyes les 
favorecen y, aún así 
defraudan y se llevan 
sus dineros a paraísos 
f i s c a l e s  n o  
contribuyendo a los 
ingresos del Estado. El 
fraude y la evasión 
s u p o n e n  c o m o  
m í n i m o  8 0 . 0 0 0  
millones de euros 
menos para las arcas 
públicas, la familia 
Botín tenía en Suiza 
200 millones de euros.

11.- La dignidad no se 
compra.-

Todo los seres 
humanos nacemos 
libres e iguales en 
dignidad y derechos, 
no somos mercancía 

e n  p o d e r  d e  l o s  
mercados financieros. 
No sucumbamos al 
consumismo y a la 
distracción mediática 
mientras nos recortan 
la vida, nosotros y 
n o s o t r a s  s o m o s  
quienes creamos la 
riqueza.

   

1 2 . -  U n  s i s t e m a  
injusto.-

El 2% de la 
población mundial 
posee  más  de  la  
r i q u e z a  g l o b a l ,  
mientras un tercio de 
la población vive con 
0,93 euros al día, mil 
millones de persona 
padecen desnutrición, 
en su mayoría mujeres 
y niños. 884 millones 
de personas viven sin 

agua potable en 
el mundo y 2600 
m i l l o n e s  n o  
cuentan con los 
s e r v i c i o s  
m í n i m o s  d e  
saneamiento, 1,3 
m i l l o n e s  d e  
p e r s o n a s  
fallecen al año 
p o r  l a  
contaminación 
atmosférica. 

ESTO NO 
FUNCIONA

¡Esto no funciona!

Fray Andrés Verdugo
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El Sol, la luna, la tierra, las plantas, los gusanos,

las piedras, 

el fuego,

eran 

de verdad

“hermanas”
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HISTORIA DEL MARTIRIO DE SIETE
CAPUCHINOS. ANTEQUERA 6,61 €
Fray Alfonso Ramírez Peralbo

BTO. DIEGO JOSÉ DE CÁDIZ 3,00 €
“Capuchino, Misionero y Santo”. Fr. Carlos Cañete

BTO. DIEGO JOSÉ DE CÁDIZ 3,00 €
¿Quién es Fray Diego?. Fr. Carlos Cañete

LIBROS SOBRE FRAY LEOPOLDO

A la venta el póster del

Beato Leopoldo
de Alpandeire

OTROS LIBROS

PARA COMUNICAR FAVORES DEL SIERVO DE DIOS DIRIGIRSE A: P. VICEPOSTULADOR

Ronda de Capuchinos, 1-A. 41009 SEVILLA - Teléfono 954 36 82 39
Dirección electrónica del P. Vicepostulador:

- Pongan siempre claro el remite completo, incluido el número de teléfono.
- Cuando se trate de una “presuan ct uración”: enviar una relación escrita

del hecho y conservar todo el historial clínico.

PARA ADQUIRIR OBJETOS O ARTÍCULOS RELIGIOSOS, DIRIGIRSE A:

Avda. Divina Pastora, 11. 18012 GRANADA - Teléfono 958 27 53 52

propagandafl@telefonica.net

vicepostulador@frayleopoldo.org

LA CRIPTA ESTÁ ABIERTA TODOS LOS DÍAS DURANTE LA CELEBRACIÓN DE LAS SANTAS MISAS, A LAS 9,00 Y
10,00 DE LA MAÑANA Y EL DÍA 9 DE CADA MES, EXCEPTO LOS DOMINGOS, FESTIVOS Y EL DÍA 10 DE CADA MES.
EL ACCESO DESDE LA REJA ESTÁ HABILITADO TODOS LOS DÍAS: DE 9,30 A 13,15 POR LA MAÑANA Y DE 16,30 A

20,00 DE LA TARDE.

CONFESIONES:?Antes de las Santas Misas;?en horas hábiles, si desea confesarse o consultar con un sacerdote, pídalo en
la portería del convento.

MENDIGO POR DIOS  

PRECIOS INDICADOS MÁS GASTOS DE ENVÍO

12,00 €
Fray Ángel de León (6ª Edición)

LA SUBLIMACIÓN DE LA MONOTONÍA 2,20 €
Fray Ángel de León

EL HERMANO DE TODOS 5,00 €
Fray Juan Bta. García

FRAY LEOPOLDO DE ALPANDEIRE 3,00 €
o “El testimonio de un pobre evangélico”
Mariano D’Alatri

EL GEMIDO DE UN POBRE EVANGÉLICO  9,50 €
Fray Alfonso Ramírez Peralbo

¡CÓMO UN RAMO DE ROSAS FRESCAS! 12,00 €
Fray Alfonso Ramírez Peralbo

UN DESAFÍO: BEATO LEOPOLDO 
DE ALPANDEIRE 
José María Javierre  

Tapas blandas 15,00 €
Tapas duras 20,00 €

FLORECILLAS DE FRAY LEOPOLDO 2,95 €
Fray Mariano Ibáñez

CÓMIC PARA NIÑOS 1,00 €

P.V.P

1€

Gastos de envío no incluidos



El franciscanismo es,
entre otras cosas, una

escuela de abrazos.
Porque ése es el 
camino bueno

para la fraternidad. 
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